

amendements et les règlements du conseil d'agriculture.

Les comptes ont été rendus clairement et honnêtement, et les membres présents ont approuvé la bonne gestion et l'économie du bureau de direction.

Il y a en caisse une somme assez ronde malgré les hauts prix donnés pour les terres par encouragements, les directeurs ont donné (avec permis) 10 prix pour les terres au lieu de 5 et aux montants ci-après; \$50.40-30-20 10-9-8-7-6-5, d'ailleurs le tout a été détaillé l'automne dernier dans votre journal et ailleurs.

Les MM. ci-après ont été élus pour l'année 1872 : Présid. L. R. Masson, écr., réelu; Vice présd. Ant. Payment réelu; Sec. Trés. A. Séguin, réelu.

Directeurs : MM.

Ovide Limoges,	Terrebonne
Octave Ouimet,	"
John Moody,	"
Félix Forget,	St. Janvier
John Hamilton,	Ste. Thérèse
Frs. Dion,	"
Touss. Labelle,	"

L'assemblée n'était pas nombreuse, mais la capacité, le zèle et le bon vouloir suppléaient amplement au nombre. On y a discuté plusieurs questions concernant l'agriculture, l'avantage des sociétés d'agriculture, l'encouragement qu'on devrait leur donner, la manière de faire des exhibitions franchement, pour rendre justice à chacun, pour encourager le pauvre comme le riche.

De telles réunions et discussions doivent avoir de bons effets, et il est à regretter qu'elles ne soient pas plus nombreuses et plus fréquentes.

Tous y ont regretté de ne pas y voir des habitants de St. Jérôme et de Ste. Anne, étant convaincus que grand nombre d'habitants de ces deux paroisses et aussi de St. Janvier sont assez bien avancés en agriculture, cultivent assez bien, ont des animaux assez beaux pour pouvoir lutter avantageusement avec Ste. Thérèse et même Terrebonne. C'est une apathie vraiment déplorable, et qui peut ne leur être que nuisible.

En sus de l'encouragement et de l'agrément que chacun y trouverait, en augmentant le nombre des souscripteurs, le montant des souscriptions, ce serait faire augmenter la distribution de l'argent du gouvernement, puisqu'en donnant..... \$2.00 le gouvernement y ajoute..... \$2.75 pour \$2.00
il y a..... \$4.75 de dépensées dans le comté.

Auriez-vous la bonté de publier ce rapport et ces quelques observations qui sont les mêmes que celles données en l'assemblée, laquelle en se dispersant a voté unanimement de remerciements, aux officiers, et principalement pour le président, Mr. Masson, qui les mérite beaucoup et

même plus par son zèle et son activité au succès et au progrès de l'agriculture de son comté.

Je termine en vous présentant les remerciements respectueux de

UN CITOYEN,

Du Comté de Terrebonne.

Société d'Agriculture.

L'élection annuelle des officiers de la société d'agriculture du comté d'Arthabaska, a eu lieu, en ce village, le 20 du courant et a donné le résultat suivant :

Ant. Gagnon, Ecr., président; Jas. Goolhue, écr. vice-président. Directeurs : MM. Solime Bourbeau pour St. Christophe; C. Valières, St. Norbert; Prudent Laine, St. Albert; Moïse Carignan, Ste. Victoire; Geo. Talbot, Tingwick; Aug. Bourque, Warwick; Zoël Béliveau, Chester Ouest; Ls. Roy, Ste. Hélène; Ls. Prince, Stanfold; O. Gélinas, Horton; S. Piché, Bulstrode; D. Bergeron, Blandford.

L'habile secrétaire de la société, M. C. J. Powell, a de nouveau été choisi pour remplir cette charge importante.

Elections.

Voici les noms des officiers de la Société d'Agriculture du Comté d' Hochelaga pour 1872.

Président : John M. Crawford, écr; vice-président, Didace Beaudry, écr; sec.-trés, Hugh Brodie, réelu. Directeurs : MM. Wm. Evans, C. F. Vernet, Jas. Haldsworth, Antoine Lachapelle, Andrew Kidd, Godfroi Defoi et Wm. Dickson.

Chronique.

D'après les ordres du ministre de l'agriculture et du commerce de France, M. Lefebvre de Sainte Marie, directeur de l'agriculture, s'est rendu en Angleterre, où il a acheté des taureaux durham du sang de *Booth et Bates*, et un certain nombre de béliers dishley, south-down et shropshire destinés à la remonte de la vacherie de Corbon et de la bergerie du Haut-Tingry. Depuis longtemps la vacherie de Corbon vivait sur son propre fonds et la reproduction se faisait complètement et exclusivement en dedans, c'est-à-dire entre mâles et femelles de la même famille, et la situation n'était pas sans danger pour ceux qui croient à l'influence fâcheuse de la consanguinité, et cette doctrine, quoique critiquée, a des partisans en Angleterre et les étables les plus renommées se renouvellent de temps en temps par le moyen des ventes publiques. Les effets de la consanguinité se font surtout sentir chez les porcs.

Les types provenant du sang de *Booth et de Bates* sont, à ce qu'il paraît, les plus renommés dans le Royaume-Uni et même en Amérique; cette faveur est solidement basée sur le mérite tout à fait exceptionnel d'animaux chez lesquels les caractères de la race sont tellement fixés qu'ils se reproduisent de génération en génération avec plus de certitude que chez d'autres.

Le perfectionnement des races d'animaux marche de front avec le perfectionnement des cultures, et lorsque ces cultures seront suivies à leur apogée les animaux de la ferme se trouveront aussi dans les meilleures conditions. Sans une bonne nourriture, il ne faut pas compter faire des animaux d'élite, quelle que soit leur race. Voilà ce qu'oublie bien des gens qui mettent la charrue devant les bœufs.

Mr. M. H. Cochrane, de Compton, écrit au *Country Gentleman*, en date du 4 Décembre: "Je viens de recevoir la nouvelle que les huit têtes de bêtes-à-cornes de la race Durham-Duchesses, Oxfords, et Cambridge-Roses, que j'ai expédiées le 2 Novembre à Lord Dunmore, en Ecosse, sont débarquées saines et sauvées à Liverpool. Mr. Beattie m'écrit que les deux génisses Duchesses ont admirablement bien supporté la traversée, et qu'elles paraissent, à leur débarquement aussi fraîches que lorsqu'elles laissèrent Compton. Samedi soir, Duchesse 101e a mis bas un superbe veau mâle rouge, par le 6e Duc de Genève, 7633. Les animaux expédiés auxquels Mr. Cochrane fait allusion, sont les suivants :

Duchesse 106e.—Blanche, née le 30 Novembre 1870, par le 8e Duc d'York, mère 103e Duchesse, par le 4e Duc de Thorndale.

Duchesse 107e.—Rouan, née le 16 Décembre 1870, par le 8e Duc d'York, mère 101e Duchesse, par le 4e Duc de Thorndale.

Huitième Pucelle d'Oxford.—Rouan, née le 18 Octobre 1867, par le 2d Duc de Genève, mère la 2e Pucelle d'Oxford, par le grand duc d'Oxford
Marquise d'Oxford.—Rouan, née le 21 Janvier 1871, par le 4e Duc de Genève, mère la 8e Pucelle d'Oxford, par le 2e Duc de Genève.

Rose Rouge.—Rouge et blanche, née le 12 Avril 1867, par Airdrie, mère Easterday, par Pilot.

Rose Rouge 2e.—Rouge, née le 13 Octobre 1866, par le Duc Frédéric, mère Grâce, par Airdrie.

Rose Rouge 3e.—Rouge avec un peu de blanc, née le 15 Février 1871, par Joe Johnson, mère Rose Rouge par Airdrie.

Rose Rouge 4e.—Rouge avec un peu de blanc, née le 3 Juillet 1871, par le 11e Duc de Thorndale, mère Rose Rouge 2e, par le Duc Frédéric